

Fecha: 27-02-2025 Medio: Crónica de Chillán Crónica de Chillán Supl.:

Noticia general

Título: Robaron 6 mil metros de cable en medio del toque de queda

Pág.: 2 Cm2: 391,6 VPE: \$325.054

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 2.400 7.200

No Definida

Robaron 6 mil metros de cable en medio del toque de queda

NUBLE. Durante la jornada se desplegaron 400 efectivos por la región, los que detuvieron a 10 personas. Por otra parte, se emitieron 2.800 salvoconductos.

Andrés Mass Olate

andres.mass@cronicachillan.cl

n medio del toque de que da por Emergencia Constitucional por Catástrofe a causa del masivo corte de luz, desconocidos robaron alrededor de 6 mil metros de cable en el sector de Planes, en la comuna de Portezuelo, dejando hasta el cierre de la edición sin suministro eléctrico a 60 familias y un Sistema de Agua Potable

"Este robo según informó Copelec, fue de madrugada (entre las 01:00 y 03:00), en el sector los Planes de Portezuelo. Se robaron alrededor de 6 mil metros de cable. Hay afectación en un Servicio Sanitario Rural de Agua Potable, un electrodependiente y aproximadamente 60 familias que aún están sin suministro eléctrico. La infraestructura crítica en materia energética está dada por las subestaciones, que tienen mayor conexión con el sistema interconectado central. Y respecto a las línea es muy difícil monitorear los miles de kilóme tros que tenemos en la región. sobre todo en los sectores rurales, y eso bien lo saben quienes cometen estos delitos que vie nen a lugares alejados con múltiples accesos y salidas, lo que hace que las policías demoren en llegar. Es uno de los robos de cables más grandes de la región", explicó Dennis Rivas, seremi de Energía de Ñuble, agregando que tanto el delegado presidencial de Itata como el alcalde de Portezuelo se harán parte de la querella contra quienes resulten responsables, considerando que fue un delito cometido en horario de toque de queda, en el marco de Zona de Catastrófe por Emer-

10 DETENIDOS

El delegado presidencial, Rodrigo García, destacó el trabajo mancomunado en la región entre los diferentes actores para enfrentar la emergencia, respecto a la cual indicó, Ñuble respondió de buena manera.

"En la región, hemos tenido un trabajo articulado entre Carabineros, el Ejército y la Policía de Investigaciones, MOP, ministerio de Salud y Transportes y Telecomunicaciones. Hubo 10 detenidos la jornada de anoche (martes) por no cumplir el toque de queda, el abastecimiento de agua potable en toda la región estuvo normal, especialmente teníamos preocupación en los APR, pero se tomaron medidas para poder abastecer, en la medida que fuera necesario, con camiones aljibes, lo que no ocurrió", detalló la autoridad regional, quien pese a la positiva evaluación, destacó que la contingencia vivida dejó aspectos a mejorar que tienen que ver con aumentar duración de las antenas de telefonía y de dotar de mayor autonomía a los Sistemas de Agua Potable Rural

"Identificamos dos problemas que se nos presentaron: cómo tener la seguridad de co-



mo todos los sistemas sanitarios rurales tuvieran el abastecimiento de agua, y eso implicaba tener respaldo de energía eléctrica, por lo que se tendrán más generadores para que los APR puedan seguir distribuyendo el agua sin necesidad de estar conectados al sistema central. Y desde el punto de vista de las Telecomunicaciones, a nivel nacional se vio en la necesidad de tener más horas de respaldo en las antenas. Actualmente, por ley tienen 4 horas y se vio que eso era insuficiente y se van a tomar medidas como prologar eso", puntualizó el delegado García, quien agregó que el 100% del suministro eléctrico en Ñuble fue repuesto

2,800 SALVOCONDUCTOS

Según indicó el general de Brigada del Ejército, Patricio Valdivia, jefe de la Defensa Nacional en Ñuble, se destinó durante la jornada un contingente de 400 efectivos, entre funcionarios de ejército, carabineros y PDI en las comunas de la región, resultando detenidas 10 personas

"Fue un trabajo sumamente coordinado con Carabineros y PDI, se efectuó de manera rápida. Participaron 400 efectivos entre fuerzas armadas y las policías. Se controló infraestructura crítica anoche (martes), se efectuaron patrullajes y no hubo ningún incidente que lamentar. Hubo 10 personas detenidas, lo que habla de un buen comportamiento considerando la cantidad de población", comentó Valdivia.

Por su parte, la general Loreto Osses, jefa de zona de Carabineros en Ñuble, junto con afirmar que no hub o accidentes de trásnsito que la mentar en medio de la emergencia, subrayó que se requirieron 2.800 salvoconductos en la región en el maprecisó que "estuvimosdesplegados en cada comuna de la región desde el primer momento de la emergencia, satisfaciendo la seguridad. Respecto a los desplazamientos vialesno se registraron accidentes. Se registaron 2.800 salvo conductos requeridos, los cuales en su mayoría fueron requeridos por comisaría virtual.03

Dinutado Camaño oficiará a Conancod

